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“双 11”购物狂欢节刚刚过去，在此
期间公民个人信息的流动之大可想而
知。看到这条新闻的时候，作为“双 11”
剁手党的小编也心里一紧。公民的隐私
信息被明码标价，层层倒卖至不同下游
犯罪人员，究竟为什么会发生这样的事
情？不法分子的贪婪之心必然是主因，
但快递公司的管理系统是否也存在漏
洞？操作权限和监督是否有问题？员工
的入职培训和法律意识宣传是否到位？
这些问题也值得我们去思考。

圆通多位圆通多位““内鬼内鬼””有偿租借员工账号有偿租借员工账号
4040万条公民个人信息被泄露万条公民个人信息被泄露

近日，一网友向新京报贝
壳财经记者曝光，在一起部督
案件中，不法分子与圆通快递
多位“内鬼”勾结，通过有偿租
用圆通员工系统账号盗取公
民个人信息，再层层倒卖公民
个人信息至不同下游犯罪人
员。截至案发，已经泄露公民
个人信息40余万条。11月17
日，圆通方面回应称，已报案，
相关嫌疑人于 9 月落网，坚决
配合打击非法售卖和使用快
递用户信息的行为。

（来源：新京报贝壳财经）

@510 斤大胖子：我信息
被泄露得全世界都知道了，各
种机构培训的、卖酒的、股票
的、诈骗的、淘宝各种客服都给
我打电话。

@1101段有理：就是这种
人多了，现在的信息泄露才这
么严重，没有一点职业操守。

@起名好费时：这事儿亲
身经历过，几年前一个快递员
拿着几百个快递信息到我公司
来卖，都是同行的信息以及同
行客户的信息，五元一个。好
家伙！我一看我的信息居然也

在里面！
@二狗子yeah-：太恶心

了，更何况我们怎么知道那
40W条被泄露的信息里有没
有我们的？

@宁负流年1005：圆通啊
……之前寄东西的时候觉得速
度很慢，就不怎么用了。

@十年前的树：我感觉这
条新闻我参与进去了。

@sixteen-1：我记得 11
月10号那天下午，我收到了不
下十几条骚扰短信，都不知道
哪来的手机号。

江苏预付卡消费
拟设15天冷静期

当下，预付卡与我们的生活息息相关，理
发、健身等行业预付卡消费普遍，但相关纠纷
多。《江苏省预付卡管理办法（草案）》正在征集
意见。其中，江苏拟定预付卡不得设有效期，
企业发预付卡要提供担保，消费者付款后有15
天“冷静期”，若企业未及时上传预付卡信息最
高或被罚5万。 （来源：人民网）

@瑾萱心心向颖：冲动型消费的人确实需
要冷静期。

@微励志：买房也应该设置一下哈哈。
@十万加：这才是合情合理的政策！
@却对菱花淡淡妆：提供担保太好了，能

有效防止这些行业收钱之后入不敷出卷款逃
跑的情况。

@综合评论：只罚款5万吗？是不是有点
低……

@田田芝士：我苏大强这个措施真不错，
扩散！

@杨为农03468：不怕你多乱，就怕缺监
管。监管一到位，事事甜心间。

@人生难得刚刚好：预付卡，办完店家倒
闭怎么办，去哪里找？去年办的儿童游乐园
卡，今年倒闭了，都不知道去找谁。以前立刻
出行共享汽车充值余额也是倒闭不给退，押金
也差点退不回来，真的是一点起码的诚信都没
有。唉，诚信太廉价了！

@我叫淇淇的果果：哈哈哈，可以可以，这
个好，全面普及吧！

@电风扇在不停地吹：从来不办卡的飘过。

初听“预付卡”这个词，很多人可能会感觉
到陌生，其实它离我们的生活很近。例如平时
用的健身卡、美容美发卡大多属于预付卡。虽
然预付卡的出现方便了大家的生活，但不少发
卡企业频频出现敛财“跑路”的情况。这次的

《江苏省预付卡管理办法（草案）》中15天冷静
期的措施给予了消费者考察商家信誉与思索是
否需要消费的时间，其中还包括企业担保与罚
款机制，给广大消费者们喂下了一颗定心丸。

驾校教练利用
APP价格漏洞挖学员

近日，某驾校两教练争执的视频在网络上
流传。因市面上大部分驾考做题APP中所标注
的学车费用不符合实际情况，该驾校一教练便
利用此漏洞多次低价吸引、挖走同行学员后再
变相收取额外费用，既损害学员正当利益，也损
害驾校及教练形象。这一恶劣行径遭同行教练
控诉，引发群愤。你遇到过驾考软件价格陷阱
吗？ （来源：凤凰周刊）

@帅气小猴子：驾校骚操作真的很多，交了学
费，考试前还要交钱，为什么不一次性说清楚。

@粉色的小熊水杯：要么标价就给个准确价
格，到了驾校又不是这个价格，不是浪费别人时
间吗？

@教稼轩：驾校各种套路，先让交个两三千，
办理入学手续，然后各种没法儿练车，只能选择
加钱，加班练车，各种费用多了去了。

@2020也要努力吖：原来是APP虚报价格，
我还以为是现在学车降价了。

@lvyhann：快点整治一下驾考吧，练车的
时候感觉就是噩梦。

@紫色星空-2092：还好我的教练人很好，
费用也是一次性交清，学车几乎没有挨过骂。

@小明同学A：去正规的大驾校呀，就没那
么多事儿了。

@一只路过的野生小明：我们这儿5500元
全包，后面啥也不需要交了。

@每天瞎逛逛：科目三考完的时候，我教练
突然让我用淘宝帮他买东西，花了大几百……

这则新闻暴露出了两个问题：一是驾考
APP 上标价与实际不符的情况；二是驾校教练
变相收取费用的问题，考前强制交天价食宿费
用、模拟考费用或暗示送礼等情况屡见不鲜。
针对这两种情况，相关部门应积极出动，整治
APP价格虚假乱象与驾考套路乱象。学员也应
尽量选择正规驾校学习，在报名前了解并确认
各项费用，一旦发现教练变相收取额外费用时
可拨打市民热线或去驾校、行办投诉。

医生喝葡萄糖遭质疑
市民专程送水

近日，陕西西安，医生手术后喝葡萄糖遭
质疑，引发广大网友关注。随后有热心市民
专程坐近2小时公交车来给郑医生送了6箱
饮料，“以后不要再喝葡萄糖了，我知道也不
好喝”。网友纷纷表示：暖心之举值得鼓励，
医护人员更值得大家的爱护！郑医生回应，
自己只是医护人员的缩影，感谢广大网友对
医护工作的认可。 （来源：荔枝新闻）

@哆啦A梦的大口袋y：疫情前：随便你
喝！疫情后：喝葡萄糖给钱了吗？

@第一眼的意中人：这个事儿上挑刺的，
已经不是键盘侠了，心是脏了。

@记得爱我：有些网友表面上说理性分
析，实际上不过是个精致的利己主义者，一瓶
几块钱的糖水都生怕别人占他便宜。

@黑头发老爷爷：国内医生对比国外待
遇已经很不好了，经常连轴转，还不被人理
解，真憋屈。

@柯南与小兰zj：不会真的有人认为医生
会为了解渴给病人少挂一瓶药吧？这种液体
每个科室都会大量储备，就像你去小卖部，你
花钱买什么就给你拿什么，医生喝的其实是科
室里的储备液体，跟病人当然没有任何关系。

@奥力给：别再让医生寒心了啊！
@jamesbondbj：我喝过葡萄糖，相当不

好喝。这医生不容易，值得这瓶葡萄糖，更值
得理解和尊重。

@行走人间的仙女：要是我在手术室，别说
葡萄糖了，想喝葡萄酒都给医生满上，钱我出！

看见郑医生经过不辞日夜的工作，用葡
萄糖代餐的时候，我不禁想起了疫情期间无
数的白衣天使奋战在一线的场景。郑医生是
救死扶伤白衣天使中的一员，看到他为了挽
救病患生命而精疲力竭的场景，“键盘侠”们
居然会为了一瓶葡萄糖而攻击医生的人品。
在此新闻中，为郑医生专程送水的市民才是
我们绝大多数人的缩影。少数“键盘侠”们，
请保留一颗包容和善良的心吧！


